

Renaissance Québec choisit l'Est de Montréal pour son centre d'impact.

Montréal, le 6 septembre 2024 – Renaissance Québec est fière d'annoncer le lancement de la construction de son plus grand projet à ce jour : un centre d'impact situé au 10 600, boulevard Maurice-Duplessis, dans l'arrondissement de Rivière-des-Prairies–Pointe-aux-Trembles. Ce centre, d'une superficie de près de 160 000 pieds carrés, représente un investissement de plus de 45 millions de dollars. À terme, le centre offrira à la population un carrefour de services pour les citoyens, dont des programmes en employabilité, une offre commerciale, un centre de récupération et de traitement de dons, et la possibilité du tout premier Lab Renaissance de recyclage textile.

Un projet majeur à fort impact social, environnemental et économique

En combinant une friperie, un magasin de liquidation, un centre de dons et un centre d'aide à l'emploi, le centre d'impact Maurice-Duplessis de Renaissance contribuera activement à la revitalisation de l'arrondissement de Rivière-des-Prairies–Pointe-aux-Trembles, en renforçant son tissu social, environnemental et économique.

« Ce projet est beaucoup plus qu'un projet immobilier. Nous voulons créer un pôle économique durable, dynamique et prospère qui contribue à l'essor de l'Est de Montréal et qui s'inscrit en droite ligne dans notre vision de devenir le chef de file de l'économie sociale du Québec. Le centre d'impact regroupera sous un même toit nos trois champs d'expertise : l'insertion socioprofessionnelle, la collecte et le réemploi de matière résiduelle et l'économie sociale et circulaire » déclare M. Éric St-Arnaud, directeur général de Renaissance Québec. « À l'aube de notre trentième anniversaire, le centre d'impact Maurice-Duplessis est un des éléments clés pour soutenir notre croissance pour les trente prochaines années ».

En plus de créer 150 emplois permanents, le programme d'insertion socioprofessionnelle et les services d'aide à l'emploi offerts au centre d'impact permettront à près de 200 personnes qui éprouvent des difficultés à trouver un emploi à développer les compétences et à retourner sur le marché du travail chaque année. Le projet mènera à près de 4 000 le nombre de personnes qui bénéficieront annuellement des différents programmes d'employabilité de Renaissance.

Le centre améliorera la gestion des matières résiduelles sur le territoire de l'Est de Montréal en proposant gratuitement une solution de collecte et de traitement de biens offerts par les citoyens. Renaissance estime à 1 540 tonnes le potentiel annuel de biens réutilisables détournés des sites d'enfouissement pour l'arrondissement de Rivière-des-Prairies–Pointe-aux-Trembles. Le centre s'inscrit dans l'objectif de Renaissance de doubler la quantité annuelle de matière détournée à l'échelle provinciale, pour atteindre les 50 000 tonnes d'ici 2030.

« Le centre d'impact Maurice-Duplessis est le projet le plus ambitieux de l'organisation depuis sa création. Un tel projet n'aurait pas été possible sans une vision claire, un plan d'action précis, et surtout, le soutien et l'engagement indéfectible de nos 1 500 employés, des millions de citoyens clients et donateurs de Renaissance, et de nos précieux partenaires dont le Chantier d'économie sociale de l'Île de Montréal (CESIM), le Chantier de l'économie sociale (CES), PME MTL Est-de-l'Île et Synergie Montréal, et la Caisse d'économie solidaire Desjardins. Nous les remercions pour leur appui stratégique et financier et leur confiance. Nous tenons aussi à souligner le soutien permanent et la collaboration dévouée des membres du CA à la réalisation de ce magnifique projet. » M. Yvon Arseneault, président du conseil d'administration de Renaissance Québec.

Les travaux de construction ont débuté le 19 août sous la gestion de DIVCO qui collabore avec une équipe d'experts dont Équation, firme d'ingénierie, Monty & Associés, architectes, Pierre Pausé Urbanistes, et

Archipaysage, pour l'aménagement paysager. L'ouverture du centre d'impact est prévue pour la fin de l'été 2025.

Rivière-des-Prairies–Pointe-aux-Trembles : un secteur de choix

Le centre d'impact s'installe dans l'Est-de-l'Île, un territoire dynamique, caractérisé par une importante mixité sociale et la présence significative de personnes immigrantes et en situation de vulnérabilité. L'arrondissement de Rivière-des-Prairies–Pointe-aux-Trembles (RDP-PAT) a été sélectionné en raison de son potentiel économique et des efforts de revitalisation soutenus par divers paliers de gouvernement.

« Le Centre d'impact Maurice-Duplessis de Renaissance Québec est une initiative exemplaire qui incarne notre vision d'un développement socioéconomique innovant, inclusif et durable. Ce projet d'économie sociale apportera des avantages significatifs à notre communauté, en renforçant l'économie locale tout en offrant des opportunités d'emplois. PME MTL Est-de-l'Île est heureux d'avoir appuyé un projet phare en économie circulaire. Il s'agit d'une réalisation alignée à notre initiative Synergie Montréal » a exprimé Mme Paulette Kaci, présidente du conseil d'administration de PME MTL Est-de-l'Île ».

« Nous sommes très fiers d'accueillir Renaissance, un fleuron québécois, chef de file de l'économie sociale dans notre arrondissement. Leur arrivée est un atout majeur qui contribuera à la revitalisation de l'Est-de-l'Île. Rivière-des-Prairies–Pointe-aux-Trembles offre un potentiel économique important, et les opportunités d'affaires sont nombreuses », souligne Mme Caroline Bourgeois, mairesse de l'arrondissement de Rivière-des-Prairies–Pointe-aux-Trembles. « Je tiens à souligner le travail soutenu de notre équipe et de PME-MTL pour le développement économique de notre arrondissement ».

« Le Centre d'impact Maurice-Duplessis reflète la vision du Plan de lutte à la pauvreté que j'ai déposé en juin. Je suis fière des actions déployées dans l'Est de Montréal par mes partenaires à Renaissance Québec qui partagent mon objectif de ne laisser personne derrière » ajoute Mme Chantal Rouleau, ministre responsable de la Solidarité sociale et de l'Action communautaire et députée de Pointe-aux-Trembles.

- 30 -

Documents et photos gracieuseté de Renaissance (disponibles à partir de 12h le 6 septembre 2024)

[LIEN MULTIMÉDIA](#)

À propos de Renaissance

Créée en 1994 à Montréal, Renaissance est une organisation québécoise à but non lucratif qui a pour mission de faciliter l'insertion socioprofessionnelle de personnes éprouvant de la difficulté à intégrer le marché du travail, tout en suscitant l'engagement de chacun à poser des gestes pour préserver l'environnement. Depuis ses débuts, Renaissance a ainsi redonné espoir et dignité à près de 10 000 personnes. À Renaissance, les articles usagés sont récupérés, les personnes sont réinsérées et les dons sont réinvestis dans la communauté. Cette triple finalité donne tout son sens à l'action de l'organisation et fait de Renaissance un modèle de développement durable.

Pour plus d'information, visitez www.renaissancequebec.ca

Renseignements et demandes d'entrevues :

Marie-Claude Masson
Directrice des communications et du marketing
Renaissance Québec
514 968-1183 | mcmasson@renaissancequebec.ca